
岡山県高等学校教育研究会学校図書館部会 

岡山県高等学校図書館ネットワーク研究委員会（平成 30年度第 2回） 

 

日 時：平成 31年３月４日（月）14:00～16:30 

場 所：倉敷工業高等学校 図書館 

参加人数：10名(赤澤、畝岡、久戸瀬、近藤、住友、田中、二部野、望月、

吉岡、稲葉） 欠席（平松） 

 司 会：久戸瀬      記 録：稲葉 

 

１ 開会 

 

２ 報告・協議 

（１）今年度の活動報告について（久戸瀬） ※概要は 2/1研究協議会資料のとおり 

 ・司書部会やネット研の活動、組織、役割分担の見直しを行った 

・図書館システム統一は来年度へ持ち越しとなり、早くても再来年度の導入となる 

・学校図書館活用教育検討会 →来年度から独立した学校図書館活用教育研究委員会としたい 

 

（２）県立図書館から 

・今年度は搬送便でご迷惑をおかけした 

・来年度も引き続き、サイズダウンに協力をお願いしたい 

・学校セットの利用が落ちてきている 

学校の状況や教育内容の変化などで見直しが必要。 

アンケート等で学校側の意見を集める予定なので協力をお願いしたい 

 

（３）でーれーＢＯＯＫＳ２０１９ 今後の展開について（田中） 

・報告では、①書店へのちらし・ポスターの郵送 ②出版社へのお礼と報告、ちらし郵送  

③ちらし・ポスター印刷 について金額や状況の説明があった 

・今後のスケジュール確認 

３／１５ に大賞発表 ３／１６～ 公共図書館、書店にポスター等を配付しコーナーを設置 

４／９ アンケート締切 

４／１６ 司書部会でアンケート結果報告（メールでも行う）、ちらし等配付 

  ・アンケートは、自由記述欄のみとする 

 

（４）高等学校図書館間サポート事業について（住友） 

 ・年度末アンケートの内容とその後のスケジュールについて確認 

（３／１８ごろにメーリングリストで流す） 

（制度利用の事例を資料にして配れたらと考えている） 

 ・組み合わせ案は異動発表を受けて、できるだけ３月末までに最終決定をしたい 

・来年度から賛同者のみでサポートする体制に変わる 

 

 

 （５）合同司書部会について（二部野） 



   ・これまでは全日研修であったが、次回は全員が揃うのは午後からとる 

   ・午前中から参加は、研修企画班（必要なら他班も）、初任研関係者 

   ・毎回「慌ただしい」との声があるので、今回は研修の時間を取っていない（初任研は除く） 

   ・文書は 4月に入ってからの発送、それまではメーリングリストでお知らせする 

        

（６）学校図書館システム検討会について（久戸瀬） 

・探調を利用している学校への支援のため、パッケージごとに機能比較表を作成中。継続して情報提供や相

談対応を行っていく 

  ・入札が行われることも想定されるため現段中階で特定のパッケージに決めておくことはできず、各校で判

断が必要 

 

（７）学校図書館活用教育検討会について（久戸瀬） 

  ・昨年のアンケートを返しつつ、次のアンケートをお願いする 

        （総合的な探究の時間に対応できるようなものにしたい） 

  ・教員の委員はこれまで、ネット研委員として、ネット研会議＋図書館活用教育検討会に出席  

→ 来年度からは学校図書館活用教育研究委員会の委員として募集する方向 

  ・アンケート結果をＳＬＡなどの大会で発表し、周知を図るべきとの意見も寄せられている 

 

（８）次年度のネットワーク研究委員会について（久戸瀬） 

 ・ネット研は連絡・調整を中心に行う 

・新組織図 → 学校図書館活用教育研究委員会は独立（次年度は広く参画を呼びかける） 

研修企画班、読書推進・サポート班の正式な位置づけ、名称は確定していないが、支部の

下部になるのも難しいので、ネット研の所属？ 

  

（９）その他 

・学校基本情報アンケートについて（久戸瀬） 

    新様式を作成中で、タテ型になる予定 

    数字が一人歩きしないよう気を付けながら、学校図書館評価にも役立つようなものに 

 

  ・メディアマーカーのサービス終了（５／３１）について 

    今後、おすすめ本に同様のＷｅｂサービス（ブクログ等）を活用するか、４月の合同部会でいくつかの

案を提示して検討する。 

    これまでの過去投稿分をどうするか、と今後の新規分をどうするかは、別々に検討する。 

    次年度の担当者は？ →Ｗｅｂサービスを活用する場合は、サービス自体の管理は「システム検討会」。

投稿などの中身の運用は従前どおり支部で担当者を決めて行う。 

※支部のＨＰ担当者の労力の軽減を図る必要がある 

  

  ・司書部会ＨＰサーバ更新について  

    毎年更新しており、支払いはＳＬＡ事務局にお願いしている 

    現在のサーバ「Ｘ（エックス）２」が「Ｘサーバ」へ統合されるので、その作業が必要 

    引っ越し先「Ｘサーバ」にはメーリングリスト機能が付いている 

     



 

３ その他 

（１）高校ビブリオバトル岡山県大会の実施について（久戸瀬） 

   実施予定なので、協力をお願いします 

 

 

４ 閉会 


